

EN MEMORIA DE INOCENCIO FONT TULLOT

por Lorenzo García de Pedraza

El día 12 de septiembre de 2003 recibimos con profunda pena la noticia del fallecimiento de nuestro entrañable amigo y competente meteorólogo Inocencio Font Tullot a los noventa años de edad.

La Asociación Meteorológica Española pierde a unos de sus más competentes e ilustres fundadores. Siempre contamos con su experiencia, orientación y aportaciones.

Font, bien conocido en el campo científico, fue miembro de varias instituciones nacionales e internacionales. Licenciado en Ciencias Físicas y miembro de la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona, tuvo gran capacidad de trabajo y una destacada actitud humana.

Ingresó en el Servicio Meteorológico en 1935. A lo largo de su extensa vida profesional su conocimiento científico y su talento comunicativo hicieron de él un perfecto divulgador. En el ámbito nacional e internacional pronunció varias conferencias y realizó bastantes artículos en revistas científicas. Era un perfecto conocedor del tiempo atmosférico y del clima de las Islas Canarias, donde estuvo destinado como funcionario

A los dos lados del Atlántico, en Hispanoamérica y en la Península Ibérica fue un apreciado y conocido profesional. Experto de la Organización Meteorológica Mundial en programas de asistencia técnica en Chile, estuvo luego en Ginebra en la sede de la OMM actuando como coordinador de la Región III (América del Sur).

En su largo historial profesional (1935-1983) le tocó vivir los maravillosos avances tecnológicos en el campo de la Meteorología: Sondeos con avión, radiosondas, transmisión de datos por teletipo y facsímil, radar, satélites artificiales, ordenadores, predicción numérica... Conoció y practicó en mapas del tiempo confeccionados a mano con datos transmitidos en código Morse; luego conoció las imágenes captadas y procesadas por el Meteosat y las predicciones numéricas.

En 1976 llegó a alcanzar el cargo de Director del SMN. Él fué quien cambió el nombre de Servicio Meteorológico Nacional por el actual de Instituto Nacional de Meteorología. Fue una acertada decisión, que después tuvo su rendimiento político al ser establecido el INM como Dirección General. Pero aparte del máximo cargo dentro del INM, ostentó



siempre un título mejor: El ser amigo, comprensible y asequible con todos los funcionarios.

Otro éxito de Font fue la publicación del "Atlas Climático de España" que se realizó bajo su dirección. Fue un estupendo trabajo que tuvo gran aceptación en los medios culturales.

Entre sus numerosos trabajos publicados destaca una obra magistral: El libro titulado "Climatología de España y Portugal" escrito en forma sencilla a la vez que rigurosa. De ella se han realizado dos versiones: La primera publicada en el INM en 1983 y la segunda en la Universidad de Salamanca en el 2000. Es una obra de consulta indispensable para

todos los interesados. En el capítulo de agradecimientos de la segunda edición figuran estas entrañables palabras, que copiamos: *... "quiero dejar constancia del cariñoso apoyo que en este difícil caso, como en tantos otros de mi vida profesional, siempre he recibido de mi mujer"...*

Yo aprovecho estas líneas para expresar mi condolencia a su esposa Amparo Blasco, para decirle que Inocencio -"Mago"- en el ambiente familiar-estará siempre presente en mi mente como meteorólogo y en mi corazón como amigo. También a sus tres hijos, muy en especial a nuestro querido compañero meteorólogo Ricardo Font, con un fuerte abrazo. Tuve la alegría de asistir al homenaje en su jubilación y, ahora, la tristeza de ir a su funeral.

Por todo lo escrito y por mucho más que nos queda por decir, la AME ha querido recordar su historial profesional y enviar su sentida condolencia a los suyos.

Como resumen de nuestra amistosa relación, de nuestro entrañable recuerdo: Descansa en Paz.

Inocencio Font Tullot (1914- 2003)

Licenciado en Ciencias Físicas y Meteorólogo

Ingresó en el SMN en 1935 y se jubiló en 1984. A lo largo de su vida llevó una intensa y variada actividad.

TAREAS PROFESIONALES

En España, en el Servicio Meteorológico Nacional:

Destino en Mallorca desde 1936 hasta 1939.
Jefe del Centro Meteorológico de Tenerife desde 1941 hasta 1951.

Jefe de la Sección de Meteorología Marítima desde 1954 hasta 1956.

Jefe de la Sección de Meteorología Aeronáutica desde 1957 hasta 1960.

Inspector del Servicio Meteorológico Nacional en 1975.

Jefe de la Oficina Central en 1976.

Director del Servicio Meteorológico Nacional desde 1976 hasta 1978.

Director del Programa de Atlas Climático desde 1980 hasta 1984.

En instituciones internacionales:

Aeropuerto irlandés de Shanon desde 1952 hasta 1954.

República Dominicana en 1958.

Proyecto Hidrometeorológico de Chile desde 1961 hasta 1965.

Jefe de la División de América Latina de la OMM desde 1966 hasta 1974.

COLABORACION CON LA AME

Perteneció a la Asociación Meteorológica Española desde 1966. Desempeñó el cargo de Director del Comité de Redacción de la Revista de Meteorología de AME entre 1982 y 1989.

PUBLICACIONES

Realizó interesantes publicaciones en prensa, sobre todo en ABC y en revistas científicas como Revista de Geofísica y Estudios Geográficos. En el INM (y antes en el SMN) publicó:

El Clima del Africa Occidental Española.

El Tiempo Atmosférico en las Islas Canarias.
Meteorología aplicada al vuelo de los turbo reactores.

Atlas climatológico de España y Portugal.

Atlas climático de España.

Mapa nacional de radiación solar.

Historia del Clima en España.

El hombre en su ambiente atmosférico.

Climatología de España y Portugal, su obra magistral.

han colaborado

Jose Antonio López Díaz, María del Milagro García Pertierra, Agustín Jansá Clar, Manuel Palomares Calderón, Jose Ignacio Prieto Fernández, José Luis Camacho Ruiz, Fernando Bullón Miró, Alberto Lunas Arias, Pablo José Ruiz Martínez, Pedro José Serrano Monterrubio, José Antonio Quirantes Calvo, Francisco José Rodríguez, Rosa María Rodríguez, Ramón Pascual Berghaenel, Ernesto Rodríguez Camino, Lorenzo García de Pedraza, Máximo Jiménez Piqueras.